

N. D. du Saint Rosaire et N. S. P. le Pape.

DEPUIS dix-huit ans, Notre Saint Père le Pape Léon XIII a fait tant de grandes choses qu'on pourrait oublier, si on ne le rappelait de temps en temps, ce qui a produit sans doute l'immense succès de son règne, savoir : les mesures si efficaces qu'il a prises pour ranimer dans le cœur des fidèles l'esprit de prière et de piété pratique, ce levier tout puissant capable de remuer le monde en le rapprochant du ciel.

D'abord il a accordé plusieurs jubilés ; c'était proclamer hautement le besoin de la prière et de la pénitence, le devoir d'implorer miséricorde et secours par un effort unanime.

En 1883, le Tiers-Ordre de saint François a été recommandé par une encyclique, a reçu une constitution à la portée d'un grand nombre et, depuis, s'est considérablement répandu, ravivant partout l'esprit évangélique.

Depuis plusieurs années, par ordre du Chef Suprême, tout prêtre célébrant la messe basse récite, après la messe, des prières publiques pour les plus urgentes nécessités de l'Eglise et la répression des attaques multiples de Satan et autres mauvais esprits déchainés partout par les crimes des hommes.

Mais l'arme principale que le Pape, depuis douze ans, a mise aux mains de la milice fidèle, c'est le Rosaire. Dans l'histoire, à travers les générations futures, Léon XIII portera avec raison le titre de restaurateur glorieux de la dévotion aux mystères et à la pratique du Saint Rosaire.

Ses encycliques à ce sujet, après la bulle de l'Immaculée-Conception, *Ineffabilis*, forment l'enseignement doctrinal le plus complet, le plus autorisé et le plus magnifique sur la Vierge Immaculée, Mère de Dieu, Reine du très saint Rosaire.

Voici de plus les sentiments personnels de l'éminent Scriviteur de Marie ; c'est le début de l'encyclique pour octobre 1892 :

“ Toutes les fois, dit Léon XIII, que l'occasion Nous est donnée d'exciter et d'accroître dans le peuple chrétien